
Protokollbericht von der  

Jahreshauptversammlung 2015     des       Club der 

Maltesertaubenzüchter Deutschlands,    gegr. 1906 

am Sonntag 05.Juli. 2015, Beginn 9Uhr00 im Gastzimmer des Bodensee-Hotel Kreuz 

Grasbeurer Str. 2, 88690 Uhldingen-Mühlhofen 

Versammlungsleiter: 1.Vors. Xaver Wintersberger 
Protokollführer: Franz Ries 
 
Tagesordnung 
Top 1       Begrüßung, Totenehrung, Mitgliederbewegung, Posteingänge, 
Top 2       Genehmigung des Protokolls der letzten JHV in Tautenhain  
Top 3       Jahresberichte        a,        Vorsitzender      Gruppe West 
                                                b,        Vorsitzender      Gruppe Süd 
                                                c,        Vorsitzender      Gruppe Ost 
                                                d,         Zuchtwart 
Top 4     Jahresbericht vom 1. Vorsitzenden  
Top 5       Berichte des Kassiers 
Top 6       Bericht der Kassenprüfer und Entlastung der gesamten                   
                Vorstandschaft  
Top 7      Bildung eines Wahlausschusses;  Wahl laut Satzung: 1. Vorsitzender,  
                Kassier, Internetbeauftragter, 
Top 8       Projekt „Rasse des Jahres 2015“  -  SS zur Junggeflügelschau in Hannover am     
                17.+18.Oktober;   SS zur VDT-Schau in Leipzig 05.+06.Dez.;  SS zur Nationalen 
                 in Dortmund vom 18.-20.Dezember  -  Einteilung der Gruppenvorstände,            
                Arbeitseinteilung: Taubeneinlieferung,. Standaufbau, Transport, Verpflegung,  
                Standbetreuung 
Top 9      Sommertagungen 2016 in Lübben, Spreewald, ausger. von   Bernd Fritsch 
Top 10      Verschiedenes, Anträge, Wünsche.  
                  Schlusswort vom 2. Vorstand Karl-Heinz Spielmann. 
 
Der Jahreshauptversammlung war anlässlich der Sommertagung 2015 am Samstagabend dem 04.Juli ein 
Ehrenabend in der gleichen Lokalität vorausgegangen, in dessen Verlauf der HV-Vors. Xaver Wintersberger 
folgende Züchter auszeichnete: 
Silberne VDT-Nadel: 
  Josef Schüßlburner, Gr.Süd; 
  Erich Schrötzlmair, Gr. Süd; 
 
Goldene Clubnadel: 
  Hermann Beck, Gr. Süd; 
  Andreas Minkwitz, Gr. Ost; 
 
Silberne Clubnadel: 
  Kurt Stemper, Gr. West; 
  Karlheinz Spillmann, Gr. West; 
 
Ehrung für den Ausrichter: Michael Seider, Gr. Süd; 
 
Zur Diamantenen Hochzeit wurde gratuliert: dem EV Alfons und Marianne Finkernagel, Gr. West; 
 
Da die zur Ehrung anstehenden Zfr. Schüßlburner, Schrötzlmair, Beck, Stemper an der ST aus 
verschiedentlichen Gründen nicht teilnehmen konnten, wurden die Urkunden den  GrVors. übergeben, die 
die Auszeichnungen auf der nächsten Veranstaltung in ihrer Gruppe überreichen. 
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zu Top 1: 19 Mitglieder hatten sich zu Beginn der JHV 2015 in die Anwesenheitsliste eingetragen, die der 
1.Vorsitzende um 9Uhr°° im Gastzimmer des Bodensee-Hotel Kreuz in Uhldingen auf herzlichste begrüßte. 
Namentlich nannte er den Ehrensvorsitzenden Alfons Finkernagel der mit seiner Ehefrau im Frühjahr den 
60.Hochzeitstag begehen konnte, die Ehrenmitglieder Hans Demmel und  Michael Seider (zugleich Aus-
richter). Entschuldigt haben ihr Fernbleiben die Zfr: Georg Weber, Otto Maier, Josef Schlüßlburner, Chri-
stian Kretschmer, Konrad Prechtl, Erich Schrötzlmair,  G. Behrensen. Ein Gedenken galt den im Berichts-
zeitraum verstorbenen Mitgliedern: Joachim van Kolck aus Dresden am 18.Aug.14 im 86. Lebensjahr, Joa-
chim Döbler aus Trebsen am 21.Feb.15 vor Vollendung des 75.Lebensjahres und Eberhard Peterson aus 
Nerchau am 24.03.15 im 69.Lebensjahr.   
„Viele Schreiben“ seien beim Postein- und –ausgang zu verzeichnen - überwiegend zu den SS/Aktivitäten 
aus Anlaß der Aktion „Rasse des Jahres“ so der Vors., die in den nachfolgenden TOP angesprochen werden. 
Die Tagesordnung zu dieser JHV sei allen Mitgliedern mit der Einladung zur ST per Post zugegangen, Win-
tersberger rief sie durch verlesen in Erinnerung, zu der keine Einwände getätigt wurden. 
 
zu TOP 2: Der Protokollbericht von der letztjährigen JHV wurde  vom Schriftführer verfasst und zeitnah ins 
Internet gestellt. Die Anwesenden erhoben keine Einwände und verzichteten auf die Vorlesung der Nieder-
schrift  
 
zu TOP 3a: Zfr. K.-H. Spillmann trug in Vertretung des Vors. der Gr. West Mathias Theissen, der JHV nicht 
teilnehmen konnte,  dessen verfassten Rückblick auf 2014 vor: Dank galt dem Ausrichter der Sommerta-
gung 2015 im thüringischen Tautenhain, Wolfgang Soroka, für seine Organisation. Zu ihrer JTB in Geln-
hausen-Hailer bei Zfr. Spillmann am 07.Sept.14, brachten 8 Züchter  40 Jungtiere in 7 Farbenschlägen mit.  
Bei der turnusgemäßen Wahl wurde als 1.GrVors. M.Theissen und GrSchriftführer K.-H. Spillmann in ihren 
Ämtern bestätigt und für die nächsten 2 Jahre wiedergewählt. Der 63.VDT-Rassetaubenschau in Ulm vom 
21.-23.Nov.14 war unsere HSS und GSS angeschlossen, zu der 5 Züchter 48 Maltesertauben (von 100 Tie-
ren) in 8 Farbenschlägen präsentierten. Die prima Qualität dort spiegelte sich in mit 2x v ( braunfahl-gehäm-
mert von K.-H. Spillmann und weiß von Alfons Finkernagel, je mit Band) sowie 3x hv wider. Ein sehr schö-
nes Züchterportrait über 60 Jahre Malteser-Zucht  unseres EV Alfons Finkernagel veröffentlichte die Geflü-
gelzeitung in der Ausgabe 18/2014. 14 Mitglieder verzeichne weiterhin die Gruppe West. Abschließender 
Dank des Berichterstattenden galt dem Ausrichter M.Seider verbunden mit dem Wunsch auf Gesundheit, 
viel Geduld und Erfolg bei der Zucht sowie auf ein gutes Wiedersehen bei den Schauen im kommenden 
Herbst und der nächsten ST. 
 
zu TOP 3b: Der 2.GrVors. der Gr Süd, Hans Trommler, erstattete Bericht über die Aktivitäten deren 44 
Mitglieder starken Untergliederung – dessen Vors. F Mitterer konnte nach einer Bandscheiben-OP in der 
Vorwoche nocht nicht an ein Verreisen denken. Zur JTB am Feiertag 03.Okt.14 trafen 28 Züchter ein und 
brachten 60 Jungvögel mit, deren Bewertung diesmal die Besucher nach einem Punktesystem vornahmen 
und der Vorgang ein positives Echo widerfuhr. Auf der GSS am 21.+22.Dez.2014 in der Gäubodenhalle zu 
Strasskirchen wurden genau 100 Malteser vorgestellt. Bei der fälligen Neuwahl anlässlich ihrer JHV am 
22.März15 erhielten alle bisherigen Aufgabenträger ein einstimmiges Votum von den Versammelten für die 
nächsten 3 Jahre. Seine Mitglieder forderte F. Mitterer zur Aktion „Rasse des Jahres“ auf, auf allen 3 SS, die 
an Bundesschauen angeschlossen seien, recht zahlreich auszustellen. Zur SS auf der Junggeflügelschau 
Mitte Oktober auf der Messe Hannover – die die Gr. Süd zu betreuen habe – biete er einen Sammeltransport 
an. Die Anwesenden baten den Vortragenden, die besten Wünsche auf eine baldige Genesung an Franz 
Mitterer zu übermitteln. 
  
zu TOP 3c: Im zurückliegenden Vereinsjahr musste die Gr. Ost von 3 Mitgliedern  (s.a. TOP 1) für immer 
Abschied nehmen. Aus ihrer Gemeinschaft meldete sich Zfr. Rudolf Dürr aus Grafengehaig ab, so seien 
noch 23 Züchter in ihrer Mitgliederliste verzeichnet. 3 runde Geburtstage konnten in ihren Reihen im ver-
gangenen Jahr gefeiert werden.  Zur Herbstversammlung am 28.Sept..14 in der Weberstube zu Hainichen 
trafen 17 Vereinsangehörige ein und brachten 35 Malteserjunge zur JTB mit PR Wackwitz mit. Eine Ter- 
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minkollosion ihrer GSS - die zum Gedächtnis an Herbert Kolditz gewidmet war - ging mit der HSS in Ulm 
einher, vermeldete ihr GrVors. Bernd Fritsch, zu der 55 Maltesertauben von 8 Ausstellern in die Schaukäfige 
des gleichen Lokales gesetzt wurden. Die JHV der Gr. Ost kam am 29.März wiederum in Hainichen zur 
Durchführung.  Das im 3jährigen Turnus durchgeführte VDT-Meeting, diesmal vom 07.-09.August in Ber-
lin, werde im Auftrag des HV von den Zfr. Minkwitz und Fritsch besucht. Ein Banner mit Maltesertauben 
zur Aktion „Rasse des Jahres“ soll in der dortigen Tagungsstätte „Maritim Hotel Berlin“ an der Stauffen-
bergstr. zum Aushang kommen. 
 
zu TOP 3d: 102 Maltesertauben füllten die Ausstellungskäfige zur HSS 2014 bei der VDT-Schau vom 21.-
23. Nov. auf der Ulmer Messe, deren Bewertung die PR J. Kreutmair und H. Trumpfheller vornahmen. 
Zuchtwart Claus Berger schilderte von der dort vorgestellten Qualität in den 11 Farbenschlägen und nannte 
deren erfolgreichsten Züchter. C. Berger regte an, eine gemeinsame JTB aller Gruppen im Herbst durchzu-
führen und hierzu alle SR einzuladen, zugleich stellte er anheim die JHV (um Termine zu reduzieren) mit 
anzuschließen. EV A. Finkernagel gab zu Bedenken, dass die Kameradschaftspflege unter den Züchtern hier 
sicher zu kurz käme, die Kontaktpflege unter den mitgereisten Frauen  bestimmt leide und auf ein touristi-
sches Beiprogramm womöglich verzichtet werden müsse. Zfr. B. Fritsch bat diese Diskussion hier zu 
beenden,  dieses Thema weiter in den einzelnen Gruppen zu besprechen und auf der nächsten JHV/ST mit 
einer Abstimmung abschließend behandeln. Letzterer brachte aus seiner Sicht die Anregung, eine gemein-
same JTB (ohne JHV) an einem zentraleren Ort für alle Gruppen z.B. im Raum Hof/Bay.Vogtland mit SR 
zu veranstalten, vor. 
 
zu TOP 4: Ein arbeitsreiches Jahr zu der Aktion „Rasse des Jahres“ – dem erstellen eines Info-Standes mit 
Banner mit Malteser-Abbilder, zahlreiche Berichte über unsere Taubenrasse sowie deren prägende Züchter 
in Fachzeitschriften, Broschüren oder zum Internetauftritt von übergeordneten Verbänden – liegt hinter ihm, 
weiteres Schaffen bis zum Ende dieses Kalenderjahres noch bevor.  Behilflich bei der Gestaltung von Web-
seiten war dem 1.Vors. der Internetbeauftragte A. Minkwitz. Von einem Verlag wurde mit Verweis auf das 
Pressegesetz der eingesandte Bericht zurückgewiesen, da bei den beigestellten Bildern der Züchtername 
fehlte. Rund um den Globus zeigen User ihr Interesse an der Maltesertaube, wie Klick´s aus Kanada oder 
Neuseeland auf der Zählmaschine auflisten. 
Xaver Wintersberger zeigte sich zufrieden mit der Qualität der vorgestellten Malteser auf der letztjährigen 
HSS in Ulm, aber nicht mit der dortigen Quantität. Dank sprach der HV-Vors. seinen Mitstreitern in der 
Vorstandschaft sowie zu den eingegangenen Gratulationen zu seiner Goldenen Hochzeit aus. Die Anfrage 
von  einem Züchter außerhalb unserer Vereinigung, eine Clubjacke mit einem Malteser-Abbild zu beschaf-
fen, werde Mangels rentabler Interesses z.Zt. nicht weiterverfolgt.  
 
zu TOP 5: Wegen Abwesenheit des Kassiers M. Theissen (s.a. TOP 3a) trug der Prüfer M. Mayer den Kas-
senbericht vor. Die Einnahmen im zurückliegenden Vereinsjahr beziffern sich auf €753,24, die Ausgaben 
auf €742,81, was ein Positivergebnis von €10,43 ergibt. Der Bestand der Clubkasse liste zum Ende des 
Rechnungsjahres 2014 einen Stand von €637,45, zum Ende des Rj 2015 ein Ergebnis von €780,96 auf. 
 
zu TOP 6: Die Kassenrevision nahmen die Mitglieder Martin Mayer und Hans Demmel vor und schlugen 
der Versammlung vor, Entlastung zu erteilen, die einstimmig von Anwesenden erteilt wurde. 
 
zu TOP 7: Zur fälligen Ergänzungswahl bestimmten die Versammlungsteilnehmer den EV Alfons Finker-
nagel zum Wahlleiter. Bei der einhergehenden Vorstandsitzung am Freitagabend wurde erhebliche Mühe 
aufgewendet um den Kassier und 1.Vors. zur Wiederwahl zu bewegen, wobei Letzterer bestimmt betonte, 
dass dies unwiederruflich die letztmalige Amtsperiode sei.  
Den jeweiligen Vorschlägen zur Wiederwahl der derzeitigen Inhaber der Aufgaben wurden keine weiteren 
Kandidaten genannt.  
Ergebnis: 1.Vorsitzender: Xaver Wintersberger     – einstimmig -, 
                 Kassier: Mathias Theissen                        - einstimmig -, 
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                 Internetbeauftragter: Andreas Minkwitz – einstimmig -, 
zu TOP 8: Aktion „Rasse des Jahres“ SS zur Junggeflügelschau in Hannover am 17.+18.Okt., Betreuung                   
                                                                    durch die Gr. Süd, PR Josef Kreutmair, 
                                                                SS zur VDT-Schau in Leipzig am 05.+06.Dez., Betreuung durch die 
                                                                     Gr. Ost, PR Frank Wackwitz,  
                                                                SS zur Nationalen in Dortmund am 18.-20. Dez., Betreuung und PR- 
                                                                     Einsatz ist noch zu regeln. 
 
zu Top 9: Der Ausrichter der Sommertagung 2016 vom 01.07.-03.07.  stellte die Kleinstadt Lübben im 
Spreewald vor.  Als touristisches Beiprogramm seien u.a. eine Kahnfahrt, der Besuch eines Hofbauern mit 
Verkostung von Spreewälder Gurken angedacht. Durch kurze Wege zu den einzelnen Stationen sei auch 
eine Anreise mit der Bahn unproblematisch, Bernd Fritsch wünsche sich einen zahlreichen Besuch  und 
stimmte mit Fremdenverkehrsprospekten auf das neue Ziel ein.  
Zur ST 2017 konnte verpflichtend noch kein Ausrichter vorgeschlagen werden. Nach Versammlungsende 
brachte Zfr. Rudischer einen Lokalität im Raum Eger/Cheb im böhmischen Vogtland als Vorschlag ein. 
 
zu Top 10: Zum TOP Wünsche, Anträge, Verschiedenes lagen von den Gruppenvorsitzenden keine Anlie-
gen vor. Die Kosten für den  Rasse-Banner (Aquarelle von Maler Benedikt Stammler und Herstellung des 
Banners) belaufen sich derzeit auf rund €800,oo, die vom HV-Vors. vorverauslagt  wurden. Die Zuarbeit aus 
allen Gruppen an den Internet-Beauftragten solle Zeitnah erfolgen, speziell für Ehrungen solle die Wahrneh-
mung von Ehrenämtern zügig weitergeleitet werden. Der EV schlug vor, der Internetbeauftragte soll auf die 
einzelnen GrVors. zugehen und über die erforderliche Mitarbeit aufklären. 
 
Zum Ende dieser JHV sprach der 1.Vors. nochmals seinen Dank an den Ausrichter Michael Seider mit 
Fam., nicht minder den Gekommen und wünschte der Sommertagung 2016 in Lübben ein zahlreiches 
Wiedersehen, allen die gewünschte Gesundheit und ein „Komm gut Heim“. Von Seiten der Teilnehmer 
entbot 2.Vors. K.-H.Spillmann den Dank an die Vorstandschaft und nicht minder an den Ausrichter für die 
geleistete Arbeit. 
 
Ende: 12Uhr00 
 
Verfasser: 
 
 
Franz Ries                                                                              Xaver Wintersberger 
Schriftführer                                                                           1.Vorsitzender 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


